



Berta Elena Vidal de Battini *
(República Argentina)

El Gallo Pelado (Catamarca)

Diz que era una familia pobre que tenía un solo gallo. Las habían comido a todas las gallinas y no les quedaba más que el gallo. Y era un gallo pelau.

Entonce que le dice el viejo a la vieja:

-Mañana lo vamos a comer al gallo -porque no tenían ya más qué comer.

Y el gallo estaba oyendo. Entonces el gallo resuelve esa noche irse de viaje. Salió y se mandó a mudar. Va por ahí. En lo que iba encuentra al zorro y le dice:

-¿Para dónde vas Gallo Pelau?

-A la fiesta de San Ignacio,
dandomé de canillazos.

-Llevame o de no, te como -le dice.

Y el Gallo Pelau le dice:

-Entrate en mi upitito¹⁸¹

y trancate con un palito.

Y el zorro se entró y lo llevó el Gallo Pelau. Y sigue, y en lo que va encuentra más allá al león y le dice:

-¿Para dónde vas Gallo Pelau?

-A la fiesta de San Ignacio,
dandomé de canillazos.

316

-Llevame o de no, te como.

Y el Gallo Pelau le dice:

-Entrate en mi upitito

y trancate con un palito.

Y se entró el león y siguió.

Lo que iba, se topa con un tigre y le dice:

-¿Para dónde vas Gallo Pelau?

-A la fiesta de San Ignacio,
dandomé de canillazos.

-Llevame o de no te como.

-Entrate en mi upitito

y trancate con un palito.

Así ha seguido el Gallo Pelau. Va por ahí. En lo que iba encuentra el Gallo Pelau una creciente muy grande. No podía pasar. Entonce le dice la creciente:

-¿A dónde vas Gallo Pelau?

-A la fiesta de San Ignacio,
dandomé de canillazos.

-Llevame o de no te como.

Y bueno, entonces le dice el Gallo Pelau:

-Entrate en mi upitito

y trancate con un palito.

Bueno, se salva el gallo y no lo lleva la creciente. Sigue el viaje con el zorro, el león, el tigre y la creciente.

Llegó al palacio del Rey que era muy malo. Este Rey lo hizo echar con los peones al Gallo Pelau al gallinero, para que lo maten las gallinas. El Gallo Pelau largó esa noche el zorro y mató todas las gallinas.

Al otro día el Rey enojado mandó echar al corral de las yeguas al Gallo Pelau para que lo maten, lo pisen. Esa noche el Gallo Pelau largó el león y las mató a todas.

El Rey muy enojado ordenó a los peones que larguen al Gallo Pelau en el corral de las vacas, para que lo maten. Esa noche el Gallo Pelau largó el tigre y también las mató a todas.

317

Y entonces el Rey mandó a encender el horno para quemarlo al Gallo Pelau. Y cuando el horno estaba muy caliente, vienen y lo echan al Gallo Pelau. Y el Gallo Pelau larga la creciente. Se apaga el horno y la creciente inunda el palacio y se dispara el Rey y todos los que vivían en el palacio, y el Gallo Pelau queda dueño de todo.

*Rosa Villagra de Sánchez, 65 años. Santa María. Catamarca, 1951.
Muy buena narradora.*

* Tomado de Cuentos y Leyendas Populares de la Argentina, de Berta Elena Vidal de Battini.

Dada la vastedad de ésta enjundiosa obra la Biblioteca Virtual Universal, sin perjuicio de presentarla en sus cinco volúmenes, adopta el método de ofrecerla también dividida para favorecer la búsqueda del lector.

En cada uno de los cuentos la autora menciona al narrador original, del cual extrajo la versión.

2009 - Reservados todos los derechos

Permitido el uso sin fines comerciales

[Facilitado por la Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes](#)

Súmesese como [voluntario](#) o [donante](#) , para promover el crecimiento y la difusión de la [Biblioteca Virtual Universal](#) www.biblioteca.org.ar

Si se advierte algún tipo de error, o desea realizar alguna sugerencia le solicitamos visite el siguiente [enlace](#). www.biblioteca.org.ar/comentario

